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 会議事項 １　開会 
２　あいさつ 
３　議事 
  （１）協議事項 
　　　① 地域の課題の抽出と解決策について（グループワーク）　 
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　（１）委員報告 
　（２）事務連絡 
５　閉会
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１　開会（19:00~） 
 
２　あいさつ 
　　　山ノ井会長よりあいさつがあった。 
 
３　議事 
　（１）協議事項 

①地域の課題の抽出と解決策について（グループワーク）　 
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〈説明〉 
　　　事務局に対し説明を求める 
 
　　　令和７年度実施分　地域予算提案事業の検討を始める前段として、本日は

地域の課題の抽出と解決策についての検討を、グループワーク方式で行う。 
 

資料に基づき説明。 
　 
　　　３つのグループに分かれて地域の課題を出し合い、どのような解決策があ

るか話し合う。（１グループにつき、３つ程度） 
 

話し合った結果を各グループが発表。 
 
　　　課題１つ目は、都賀西方スマートインターの有効活用がれさていない。 

解決策としては、西方地域の案内看板を出入り口に設置や道の駅の有効活

用を考えた。インターチェンジから一時退出して最寄りの道の駅を利用し、

同じインターチェンジから再進入すると追加料金がかからないところがあ

る。そのようにできないか。 
課題２つ目は、若者が集まって遊んだりできる場所がない。 

　　　解決策としては、道の駅周辺に施設を作る。例えば、川場田の道の駅のよ

うに、バスケットコートやスケボーができたりする場所があれば、自然と誰

かが集まって一日を過ごしたりできる。人が集まることで、地域の活性化に

繋がるのではないだろうかと考える。課題１つ目のスマートインターの利用

にもつながると思う。 
　　　課題３つ目は、金崎の桜堤に休む場所がない。 
　　　解決策は、ベンチの設置。今年も、桜の時期には金崎の桜堤にたくさん人

が来ていたが、やはり休む場所ない。ベンチを設置する。それと、この時期

に咲くコスモスなどを、以前やっていた花いっぱい運動として地域全体で栽

培できればいいと思う。 
　　 
　　　課題１つ目は、八百比丘尼堂周辺にヒガンバナ球根追加。今回１，０００

球植えたが足りない。八百比丘尼堂周辺の彼岸花植栽を継続事業とし、毎年

植栽活動を行う。他の地域を見ても、３５万本が一気に咲くとかなり大きな

名所になるとのこと。継続していくことで地域の方にも楽しく植栽に協力し

ていただき、地域の連携という意味でも、継続事業にできないかと考える。 
　　　課題２つ目は、都賀西方スマートインター近くに、西方町 PR・都賀西方

スマートインターを活用できるような賑わいの創出。 
解決策は、西方地域を案内できるような看板の設置。支所の看板を移設。

A グループでも同様の意見が出たが、まずは、地域を案内できる看板を設置

する。 
　　　課題３つ目は、公共施設の管理・美化。運動する施設や公園が使いたくて
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も整備が間に合っていない。 
　　　解決策は、本城のテニスコートの修繕。桜グラウンド・西方北グラウンド

等の雑草やゴミ問題に予算をつけて解決を図る。現在、４面あるテニスコー

トが１面しか使える状況にない。中学生のテニス部の活動にも影響がある。 
桜グラウンドや西方北グラウンドについては、グラウンドこそ状態は良い

が、その周りがかなり痛んでいたり、ゴミが捨てられてひどい。奉仕活動も

しているが間に合わない。市で予算をつけて、解決する方法が探れないかと

考える。 
 
　　　課題１つ目は、ふれあいパーク利用の PR。 
　　　解決策は、市ホームページへの掲載や、パンフレット作製。地域予算など

で整備も進めているところだが、わかりづらい場所でもあるので、市のホー

ムページに掲載するなどもっと PR してはどうか。 
ふれあいパークに限らず、地域の良いところを乗せたパンフレットなど作

製し、道の駅などに置いて PR を図っても良いのではないかと思う。 
　　　課題２つ目は、金崎桜堤のアメリカシロヒトリ対策。 
　　　解決策は、雑草の管理、防虫剤の事前散布。食害が発生してからでないと

薬剤散布をしてもらえない状況とのことである。できれば、食われる前に予

防的に防虫剤などの散布ができれば良いのではないかと考える。 
　　　C グループはこの２つである。 
 
　　　ただ今の話し合いをふまえ、今後、令和７年度実施分　栃木市地域予算事

業の検討を進めていく予定である。意見などあればお願いしたい。 
 
　　　意見等なし 
 
  　　意見等なしということで、グループワークを終了する。 
 

本日の結果は、事務局でまとめ後日配付する。 
　 
　４　その他 
（１）委員報告 
　　　子ども子育て会議出席報告 
　　　　栃木市で行っている子育て支援事業計画について、報告を受けてきた。 
　　　モデル事業として、０歳児～２歳児で保育園などの保育施設に行っていな

いお子さんを「認定こども園さくら子育て支援センターゆめふうせん」に

おいて１日３人くらい、週に１日、２日など１日６時間無料で預かってい

るとの事である。 
　　　　民間保育施設では、子どもの使用済み紙おむつを各家庭に持ち帰ってい

たが、１１月から保育施設で処分するようになる。園児一人につき３５０円

くらいいただいて実施する。 
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　　　他にも、事業計画などの資料をたくさんいただいているので、興味のある

方はご覧いただきたい。 
 
（２）事務連絡 

　　①　次回の地域会議開催予定 
令和５年１１月２２日（水）午後７時～　西方公民館２階大会議室 

 
５　閉会（~20：13） 
　　以上で本日の会議は全て終了する。 


